

cargobike .jetzt



carvelo camp
Bern, 29. Oktober 2015

Arne Behrensen, cargobike.jetzt
**Kommunikation und Lobbyarbeit für ein
erklärungsbedürftiges Produkt**

cargobike .jetzt

Das VCD-Projekt „Lasten auf die Räder!“



LASTEN auf die RÄDER!

VCD Verkehrsclub Deutschland

www.lastenrad.vcd.org

effiziente Transporte für lebenswerte Städte

Arne Behrensen, cargobike.jetzt

KOMMUNIKATION UND LOBBYARBEIT FÜR EIN ERKLÄRUNGSBEDÜRFIGES PRODUKT

- Projektziel:
Förderung von Lastenrädern im
urbanen Wirtschaftsverkehr
- Hauptzielgruppen:
Unternehmen und Kommunen
- Projektförderer:
Umweltbundesamt
Umweltministerium
- Mitarbeiter:
Wasilis von Rauch
Arne Behrensen
- Dauer:
April 2013 bis Dezember 2014



Bundesministerium
für Umwelt, Naturschutz,
Bau und Reaktorsicherheit

Umwelt
Bundesamt



Projektbaustein I Vernetzung

... der bereits
Überzeugten



Arne Behrensen, cargobike.jetzt

KOMMUNIKATION UND LOBBYARBEIT FÜR EIN ERKLÄRUNGSBEDÜRFIGES PRODUKT

Projektbaustein I Vernetzung

... mit den zu
Überzeugenden



Arne Behrensen, cargobike.jetzt

KOMMUNIKATION UND LOBBYARBEIT FÜR EIN ERKLÄRUNGSBEDÜRFIGES PRODUKT

Projektbaustein II Information: online Infoportal



Arne Behrensen, cargobike.jetzt

KOMMUNIKATION UND LOBBYARBEIT FÜR EIN ERKLÄRUNGSBEDÜRFIGES PRODUKT

Projektbaustein II Information: thematischer Newsletter



»Lasten auf die Räder!« - Newsletter 2/2015 (29. Juli 2015)

Sehr geehrte Damen und Herren,

»Umweltverträglicher Wirtschaftsverkehr in Städten. Wer und was bringt's wirklich?« fragte im Juni die Fachkonferenz kommunal.mobil im Umweltbundesamt in Dessau. „Was können beispielsweise auch Lastenräder beitragen?“ ergänzte Jochen Flasbarth, Staatssekretär im Umweltbundesministerium in einer Videobotschaft.

Projektbaustein III Präsentationen/Veranstaltungen



Arne Behrensen, cargobike.jetzt

KOMMUNIKATION UND LOBBYARBEIT FÜR EIN ERKLÄRUNGSBEDÜRFIGES PRODUKT

Projektbaustein III

Präsentationen/Veranstaltungen



Gemeinsame Pressemitteilung

IAA-Fachforum des Bundesverbandes Paket und Expresslogistik und des ökologischen Verkehrsclubs VCD: Effizient und emissionsfrei - moderne Lastenfahrräder halten Einzug in Citylogistik

Berlin /Hannover, 30.09.2014 – Der Markt für Lastenräder entwickelt sich derzeit rasant, einhergehend damit die Einsatzmöglichkeiten für Unternehmen. Ein Moment, in dem der

Projekterkenntnisse

- Sehr große Medienresonanz, erstaunliche Offenheit bei Unternehmen und Kommunen, Integration in Aktionsprogramm Klimaschutz und Aktionsplan Güterverkehr und Logistik der Bundesregierung
- Aber:
 - konkrete Anschaffung/Umstellung oft mühsamer Prozess
 - Ausschöpfung der Potenziale von Lastenrädern ist längerfristige Herausforderung
 - Lastenrad-Projekte meist befristet, kaum finanzielles backing von Händlern und Herstellern

Wie weiter? Organisierung jenseits temporärer Projekte!

- International Cargo Bike Festival in Nijmegen
- European Cyclelogistics Federation (Aufbau nationaler Sektionen)
- Unterstützung durch Hersteller, Händler, Anwender und Sponsoren
- Sowohl Wirtschaftsverkehr als auch private Nutzung



Wie weiter: Von der Autoindustrie lernen!

- 1 Millionen E-Lastenräder bis 2020!
(äquivalent zum Ziel der deutschen Bundesregierung: 1 Millionen E-Autos bis 2020)
- Ran an die Fördermilliarden für E-Mobilität!
- Raus aus der reinen Fahrradecke
- Sicherheitsbedürfnisse junger Eltern bei Kleinkindtransport bedienen
(83% aller werdenden bzw. frischen Eltern planen Autokauf)



Arne Behrensen, cargobike.jetzt

KOMMUNIKATION UND LOBBYARBEIT FÜR EIN ERKLÄRUNGSBEDÜRFIGES PRODUKT

Herzlichen Dank für die Aufmerksamkeit!

Arne Behrensen | cargobike.jetzt
Sonnenallee 27 | D - 12047 Berlin
+49 30 896 212 38 | +49 178 2 843743
arne.behrensen@cargobike.jetzt
www.cargobike.jetzt

Bildquellen:

Folie 1: Amac Garbe/DLR, WorkCycles, Christiania Bikes, Aleks Slota/VCD, Folien 2, 3, 4, 6: Aleks Slota/VCD,
Folie 5: VCD, Folie 7: Urban-e, Amac Garbe/DLR, enviado, Folien 8, 12: Arne Behrensen/cargobike.jetzt,
Folie 11: European Cyclists' Federation (ECF)

Studien/Beispiele zum Thema Citylogistik mit Lastenrädern

- »Nachhaltige Stadtlogistik durch Kurier, Express-, Paketdienste«: Studie des Bundesverband Paket & Expresslogistik, mit Kapitel »Nachhaltige Adresszustellung durch das Mikro-Depot-Konzept«, Februar 2015, [link](#)
- »Räumliche Wechselwirkungen von Innenstadtlogistikkonzepten am Beispiel des Einsatzes von Lastenrädern in der Paketzustellung«, Fraunhofer IAO, Kurzstudie für die IHK Region Stuttgart, April 2015, [link](#)
- »Klimafreundlicher Wirtschaftsverkehr«, Fraunhofer IML, Konzeptstudie für die Region Hannover, 2015, [link](#)
- »Hamburg und UPS schließen Partnerschaft für City-Logistik Modellprojekt«, Pressemitteilung, 28. Januar 2015, [link](#)
- »Good practice examples: Cargo Bikes in commercial transport«: Einsatzbeispiele aus sechs Städten des VCD-Projekts »European Biking Cities«, [link](#)